

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Kesimpulan yang diperoleh dari penelitian ini adalah bahan ajar *e-module* dengan menggunakan aplikasi *sigil* yang telah dihasilkan adalah memakai teori pengemasan oleh Julianti yang di dalamnya terdapat tiga tahapan. Pemilihan teori ini sangat sesuai dengan objek yang diteliti serta produk yang dihasilkan, dikarenakan di dalamnya terdapat bahasan tentang desain grafis yang berhubungan kait dengan penelitian ini. Bahan ajar dalam bentuk *e-module* ini selanjutnya memasuki tahap uji validasi diantaranya validasi materi dan validasi *e-module*. Pada tahap validasi produk yang dilakukan oleh ahli materi atau bahasa diperoleh nilai rata-rata dengan kriteria baik, sedangkan untuk ahli media diperoleh nilai rata-rata dengan kriteria sangat baik. Dari data validasi kedua di atas menunjukkan bahwa bahan ajar tari *Haroan Bolon* dalam bentuk *e-module* ini sangat layak untuk dijadikan pembelajaran di sekolah pada tingkat Sekolah Menengah Pertama.

B. Saran

Saran-saran yang dapat disampaikan berdasarkan hasil penelitian tentang pengemasan bahan ajar tari *Haroan Bolon* dalam bentuk *e-module* dengan menggunakan aplikasi *Sigil* versi 0.9.7 adalah sebagai berikut:

1. Bahan ajar *e-module* dengan aplikasi Sigil versi 0.9.7 ini perlu ditingkatkan menjadi *e-learning* sehingga lebih memudahkan pengguna untuk mengaksesnya



THE
Character Building
UNIVERSITY

2. Pembuatan *e-module* ini hanya menggunakan software versi 0.9.7 di mana, bahwa software ini terus *uptodate* sehingga perlu adanya pengembangan untuk versi yang terbaru agar tampilan lebih menarik, dan fitur-fiturnya lebih terkini.
3. Materi pada pengemasan bahan ajar dalam bentuk *e-module* dengan menggunakan aplikasi sigil hanya masih pada satu materi saja, melihat bahwa literasi tari Simalungun sangat masih kering. Untuk itu diharapkan ada pengemasan lagi tentang materi tari Simalungun lainnya, agar lebih banyak lagi, untuk memperkaya ruang baca terkhusus Tari Simalungun.

